

LA CRÓNICA DE MENORCA,

PERIODICO DE INTERESES GENERALES.

CONDICIONES DE LA SUSCRICION.—Este periódico se publica todos los días excepto los lunes y siguientes á festivos, al precio de seis rs. vn. cada mes, adelantados; fuera de la Isla siete. Los anuncios, 1 ¹/₂ céntimos por línea á los Sres. suscritores y dos á los no suscritores. Un número suelto, cuatro céntimos de escudo.

PUNTOS DE SUSCRICION.—En Mahon: en la Redaccion é Imprenta de este periódico, calle del Bastion núm. 39, y en la tienda de D. Nicolás Fábregues, plaza de Espartero núm. 9.—En Ciudadela: D. Antonio Bagur.—En Alayor: D. Juan Palliser, calle Menor.—Los anuncios se admiten desde las nueve hasta la una de la mañana.

Seccion de Noticias.

De la «Crónica de Cataluña:»

Si hubiésemos de dar crédito á las relaciones que de diferentes encuentros nos dán los periódicos franceses, así como de los medios de combate y fuerzas con que cuentan, debíamos dar por próxima la ruina completa de los alemanes.

«Todos los pueblos, aun los mas pequeños, se ponen en armas; en todas partes son vencidos los enemigos; Paris cuenta con una artillería que no solo envia bombas a Versailles, sino a Saint-Germain (á 12 kilómetros); en todas partes las pérdidas de los alemanes son horribles; el ejército del Mans cuenta con mas de doscientos mil hombres»; esto dicen los periódicos franceses, y sin embargo, no vemos resultados positivos que prueben todas estas suposiciones.

El ejército del Mans, como el del Norte, ó se halla imposibilitado de emprender operaciones decisivas ó no confían en el éxito; los sitiadores de Paris, lejos de cejar un paso, avanzan sus posiciones y atacan y toman las de los sitiados, y la gran capital va ya agotando sus recursos, puesto que, por cuantiosos que fuesen los que tenía acopiados al empezarse el sitio, han tenido que alimentarse esclusivamente con ellos un millon y medio y mas de habitantes. Esto es positivo, esto no puede ponerse en duda; y, por consiguiente, tienen que tomarse como hijos de un patriotismo respetable, si bien estraviado, todas esas esperanzas, ó mejor seguridades de triunfo que se forjan ahora como despues de Reischoffen, y despues de Sedan, y despues de Metz, nuestros obcecados vecinos.

Tan encarnada estaba en ellos la idea de que eran invencibles, de que nada podia resistirles, que á pesar la evidencia, no quieren convenirse de que los pueblos como los individuos sienten sus altas y bajas en su fortuna. Creyendo estamos que se rendirá Paris; que los ejércitos que se están formando darán pruebas evidentes de su incapacidad de oponerse con esperanza de éxito á los alemanes, y todavia espararán los franceses que en un breve plazo van á obligar á sus enemigos á abandonar sus conquistas.

Además de la causa que señalamos á esa disposicion de ánimo de nuestros vecinos, no debemos olvidar otra que contribuye en gran manera á manifestar esas halagüeñas esperanzas, y esta causa es el peligro que correría hoy todavia el que intentase demostrar la inutilidad de los sacrificios que se imponen al país. Temor de pa-

sar por faltos de patriotismo, miedo de persecuciones si de parte del gobierno no, á pesar de que ya hay caso de haberse secuestrado escritos en que se trataba simplemente de los medios de llegar á conseguir la paz, del partido exaltado que hoy domina en Francia; hé aqui los motivos de esos sentimientos que parecen revelar un grande heroismo, y que desgraciadamente no hacen mas que aumentar el cúmulo inmenso de calamidades que llueven sobre el país.

Indudablemente, estamos atravesando un período de descomposicion del antiguo equilibrio europeo. La diplomacia que no pudo sostenerla, obra de opresion llevada á cabo por los tratados de Viena en 1815, y que creyó por medio de resoluciones posteriores poder dormir tranquila sin que el rugido del cañon fuese á despertarla en su sueño, ve derrumbarse por todas partes, sus mas bien meditados planes. El tratado de Paris de 1856 será, dentro de poco, una letra muerta, lo mismo que convenios posteriores entre las grandes potencias, si se llevan á ejecucion las diferentes pretensiones que se presentan. La Rusia pide la supresion del artículo en que se estipula la neutralizacion del Mar Negro; la Prusia hace la misma demanda respecto al Luxemburgo, y últimamente el príncipe Carlos de Rumanía pretende desconocer la soberanía de la Puerta sobre los Principados Danubianos y declararse independiente.

A lo menos así lo anuncia un despacho de Constantinopla añadiéndose que el paso del príncipe ha sido sugerido por la Prusia, deseosa de proporcionar á su aliada la Rusia un medio natural de ingerencia en los asuntos de Oriente que con tanta ansia espera.

Si esta noticia se confirmase de una manera oficial no dejaría de ocasionar nuevos temores de que la guerra hoy limitada á la Alemania y á la Francia pudiese extenderse á otras regiones.

Lo único que puede hacer esperar que ese trance no llegue, es el aislamiento en que se encontraria la Inglaterra, que es la nacion mas interesada en el «statu quo» de la cuestion de Oriente, aislamiento que la obliga á tascar el freno y á poner buena cara á las proposiciones de una conferencia que arregle esas pretensiones á que ha dado indudablemente origen la guerra actual tan imprudentemente provocada por la Francia, porque en su vanidad creia que era cosa de quince días imponer las condiciones de paz al rey Guillermo en Berlin.

Contra lo que generalmente se creia, la solucion de la crisis ministerial á que ha dado lugar entre nosotros la instalacion del rey en la plenitud de sus prerogativas constitucionales, va prolongándose mas que lo que seria de desear. Nos parecia á nosotros, pobres provincianos, tan fácil, con solo que los probombres de las fracciones liberales monárquicas tuviesen un poco de patriotismo, formar un gobierno que empuñase con mano firme las riendas del Estado, hasta que el monarca, ilustrado convenientemente por el resultado del voto popular, pudiese llamar á sus consejos á los designados por la opinion pública, que no acertamos á esplicarnos esas vacilaciones, esas dificultades de que nos hablan los despachos de Madrid.

Nos consuela, sin embargo, en medio de nuestro pesar, el ver que el patriota general Serrano da al rey consejos llenos de prudencia en esta difícil conyuntura, y que el rey deseoso del acierto, no rehuye ningun medio de conseguir el fin apetecido: la formacion de un ministerio que así satisfaga las exigencias de la situacion actual, como que sea garantía para llegar á otra mas definida y determinada.

Esperemos, pues, confianza, que la crisis tendrá una solucion satisfactoria y tan patriótica como las circunstancias lo exigen.

De «El Telégrafo.»

Todas las probabilidades continúan en favor del señor Moreno Nieto para la rectoría de la Universidad central.

El general Prim era uno de los mas jóvenes que habia en su clase. De la relacion de edades que tenemos á la vista, resulta que nació el 12 de noviembre de 1814. Le precedia en edad el general Alaminos, que nació el 27 de noviembre del mismo año, siguiendo despues Quesada, Mendiluetta, Lersundi y otros.

Lille 16 de enero.—Paris 14.—El bombardeo de los prusianos continúa con violencia sin producir mas efecto que en los días anteriores. Es admirable el comportamiento de las tropas en el fuego. La noche del 12, los prusianos hicieron algunas tentativas contra algunos puntos de las trincheras que unen los fuertes y fueron rechazados en todas partes. Los esfuerzos de los enemigos no han producido ningun resultado formal. Las pérdidas de los franceses son relativamente cortas. Los incendios son apagados en seguida.

El parte oficial del 14 dice:

«Ayer estaba preparada una salida contra Moulins-Pierre, pero en vista del vivo fuego de fusilería

no se llevó á cabo el reconocimiento hácia la Gare-aux-Bœufs. Mas tarde los prusianos tomaron la ofensiva y fueron rechazados.

»El Pantheon ha sido el punto que mas ha sufrido con el bombardeo.

»Se toman precauciones para el caso de un ataque nocturno.»

De «El Isleño:»

Burdeos 20 de enero.

Londres 19.—Ayer se verificó un meeting de banqueros y comerciantes bajo la presidencia del Lord corregidor para abrir una suscripcion en favor de los desgraciados habitantes de los alrededores de Paris, suscribiéndose 33,000 en el acto.

El corresponsal de Berlin del «Times» dice que lord Granville ha aceptado la indemnizacion por los buques echados á pique en Duclair.

El corresponsal de Versalles del mismo periódico se estraña de que las bombas que caen en Paris no aterricen á sus habitantes y no les hagan desear una capitulacion.

Marsella 24 enero.

Segun cartas del plenipotenciario prusiano M. de Beust se ha comprometido á mediar en la guerra franco-prusiana bajo las bases siguientes: 1,000 millones de thalers como indemnizacion de guerra; cesion de 20 navíos; señalamiento del linde de las fronteras; demolicion de las fortalezas en veinte y cinco leguas de latitud; ocupacion interina de Montattredi, y finalmente, campamentos atrincherados desde donde las divisiones prusianas puedan vigilar las provincias bajo el pretesto de un peligro social. Es imposible, esclama la agencia «Havas,» que el Austria se atreva á proponer semejante indignidad.

El hermano del Noy de las Barraquetas, preso como ya hemos dicho en Barcelona, será conducido á Madrid por reclamacion de un juzgado de primera instancia.

Las «Novedades» aconseja que se supriman las capitancias generales, dando á la autoridad civil la supremacia que debe tener, quedando la fuerza armada al mando del gefe superior de las tropas que haya de guarnicion en cada provincia.

No habiéndose practicado en tiempo oportuno las operaciones de formacion y rectificacion de listas electorales en las provincias de Cataluña y en las Baleares, á causa de la fiebre, es imposible, segun nos dicen, que se hagan las elecciones de diputados provinciales en el plazo señalado, si han de ultimarse las listas con todas las formalidades de la ley.

Vale, pues, la pena que el gobierno se fije en este asunto y adopte una determinacion pronta y conveniente, que no puede ser otra sino aplazar por unos dias las elecciones en aquellas provincias.

Una carta de Praga da interesantes detalles sobre el frio excesivo que ha hecho en Bohemia en la segunda quincena de diciembre.

En la ciudad de Praga el dia 25 el termómetro centígrado llegó á señalar cerca de 24 grados bajo cero. Fué imposible encender el gas y tuvo que recurrirse á otro medio de alumbrado. El Moldun se heló de orilla á orilla y la capa de hielo llegó á ser tan espesa que se podía transitar por encima del rio.

El mismo dia el frio fué tan intenso que el termómetro centígrado bajó á 26 grados bajo cero y en algunos otros puntos á 29.

Segun las noticias particulares de la agencia «Havas», continua siendo insignificantes los efectos materiales y morales producidos en el bombardeo, y la poblacion de Paris sigue animada de excelente espíritu.

Los periódicos de Paris escitan sin cesar á la autoridad militar á tomar la ofensiva.

El «Times» publica una comunicacion dirigida al conde de Bismark, con fecha del 13 por los individuos del cuerpo diplomático y los cónsules que permanecen en Paris, los cuales se lamentan de que se haya emprendido sin previo aviso el bombardeo, y piden que se tomen las disposiciones oportunas para que los subditos de sus respectivos paises puedan poner en salvo sus personas y sus propiedades.

En el momento de trasmitirse estas noticias se han oido fuertes cañonazos

Desde el 8 de enero no ha llegado á Paris ninguna paloma-correo.

Algunos periódicos anunciaban anoche que el Sr. D. Felix Coll y Moncasi, ex-diputado á Cortes y jefe de negociado, no oficial de la secretaria en el ministerio de la Gobernacion, iba á ser nombrado gobernador de las islas Baleares. Como hoy en la «Gaceta» se publica el nombramiento de dicho S. Coll y Moncasi no para el indicado gobierno, sino para oficial de la clase de terceros en el ministerio de la Gobernacion con 30 mil rs., todos se preguntarán cuál ha sido la causa de este cambio. La contestacion es muy sencilla: los ex-constituyentes de la mayoría se han agitado, ha habido negociaciones entre moros fronterizos y demócratas, y el resultado ha sido que el gobernador de Baleares quede en su puesto y que el Sr. Coll Moncasi se le de dos ascensos de un salto. Véase de qué sencilla manera se resuelven todas las dificultades, pudiendo disponer del presupuesto.

Con motivo de hallarse completamente interceptado por las nieves el camino de Mont-Cenis, y gran parte tambien del conocido por el nombre de La Cornisa, la reina Maria Victoria se ha precisado á prorogar su venida á España, fijándola para el dia 24, si el estado de las vias de comunicacion no ofrece nuevas dificultades.

De «El Voluntario de Cuba» del 15:

Los periódicos de Zaragoza traen los siguientes detalles de la inundacion de aquella ciudad.

El rio Ebro, que el miércoles bajaba ya con extraordinaria crecida, aumentó sus aguas durante la madrugada y la mañana de ayer como nunca se habia visto ni oido.

El agua llega ó unos cinco metros del castillo de la Aljafería, y por la parte del puente de Piedra ha subido ya mas de metro y medio sobre la argolla que marcaba la mayor inundacion conocida hasta el presente.

La campiña está cubierta de agua, y caminos, torres, casetas, etc., se hallan invadidas, habiendo ocurrido ya segun nuestras noticias, diferentes desgracias personales y grandes pérdidas.

El nuevo puente de union entre la vía de Cataluña y la de Navarra ha desaparecido, juntamente con la parte de la vía que se hallaba en construccion.

El tren de Navarra tuvo que regresar ayer mañana por hallarse inundada parte de aquella vía.

A las doce y media de la mañana de ayer ha salido por el puente de Piedra un escuadron de caballería, con objeto de prestar auxilio en las torres y puestos amenazados por parte del Arrabal.

A las torres que se hallan situadas en la parte baja del Castillo de la Aljafería ha tenido que acudirse con lanchas en la madrugada del juéves para salvar á las personas que la inundacion habia sorprendido

en ellas; otras muchas fueron desocupadas durante la noche.

Se teme que el gran puente de Piedra no pueda resistir la avenida ó que quede muy mal parado por lo menos.

Es la inundacion mas terrible de que se tiene noticia: muchas casas del arrabal han sido inundadas.

Hablábase, como rumor por unos y como presentimiento por todos, de desaparicion de edificios en los vecinos pueblos de Cabañas, Alcalá de Ebro y Monzalbarva, y de algunas desgracias personales, imposibles de precisar, pero que, por desdicha, son mas que probables.

En Novillas habian desaparecido ya siete casas; de los pueblos de la parte de la vía de Navarra, se dice que hay varios inundados por completo.

Las lanchas están prestando grandes servicios, extrayendo de las casas de campo á gran número de familias expuestas á perecer.

A las cuatro de la tarde de ayer se recibió un telégrama de Miranda dando cuenta de que el Ebro por aquella parte seguia creciendo, por lo que era de suponer que aquella noche llegaría á Zaragoza la fuerza de la avenida.

A última hora se estaba haciendo un parapeto en la puerta de Sancho por temor de que inunden las aguas aquella parte de la poblacion.

Dícese que las aguas han producido la ruptura de una de las presas del canal Imperial de Aragon.

En una carta que recibimos hoy nos confirman las anteriores noticias, añadiendo que todos los pueblos de la ribera están inundados, que en Alcalá han desaparecido muchas casas, que en Cabañas la gente está en los tejados de las casas, que Moncalbarva se encuentra todo inundado, y por último, que se ven bajar por el rio trozos de puentes vecinales, cómodas, sillas, maderas, cañizos y multitud de objetos procedentes de las casas destruidas ó inundadas.

De Tudela se recibió ayer á las cinco de la tarde en Zaragoza un telégrama anunciando que la crecida por aquella parte iba en aumento y que la parte baja de la ciudad estaba inundada.

Del «Diario de Barcelona.»

Burdeos 19 de enero.

Londres.—La conferencia se reunió ayer á la una de la tarde, hallándose presentes lord Granville y los señores Appesonyi, Cadorna, Bernstorff, Brunow y Musurus.

Ayer se verificó otra reunion que fué muy numerosa bajo la presidencia de M. Merrimau en la cual se decidió que hubiera el lúnes un meeting en Trafalgar Square para protestar contra el bombardeo de Paris.

Vuelve á reinar temporal de viento y aguas. El Ebro sube. El Arlanzon se ha derbordado.

De «El Telégrafo:»

Madrid 18 de enero.

Ha sido apresado el vapor filibustero HORNET en el acto de ejecutar un desembarco de gente y pertrechos de guerra en la Punta Brava, cogiéndose algunos filibusteros y el cargamento compuesto de cañones, fusiles, revolvers y municiones.

A causa de las nieves se retarda el viaje de la reina María Victoria hasta el 24.

Acompañarán al rey á Irun, los señores Olózaga, Montero Rios, Echegaray, Silvela, Merelo, Ruiz Gomez, Delgado, Concha, Alaminos, Milans del Bosch y Serrano Bedoya.



Seccion Local.

El domingo último, á las cuatro y media de la tarde, la Asociacion de Católicos de esta ciudad celebró reunion, que fué presidida por la Junta Directiva elegida en la tarde del 17 de los corrientes. Despues de las preces de Reglamento fué leida el acta de la última reunion y aprobada por los concurrentes, procediéndose al nombramiento de los Presidentes de las 18 secciones en que por ahora se han dividido los socios activos segun previo acuerdo de la Junta Directiva. El Sr. Vice-Presidente, D. Juan M. Saura tomó la palabra para dar un voto de gracias á los que le habían elegido para desempeñar el cargo que habia aceptado con gusto aunque se creia indigno del favor que se le dispensara. Recordó y explicó los artículos del Reglamento referentes á las formalidades que deben tenerse en cuenta para la admision de socios y el que fija y determina el objeto de tales Asociaciones ajeno á todo fin político.

Tambien dijo que estaría eternamente reconocido y creia que con él todos los asociados, á los que habian promovido y llevado á cabo semejante institucion que tanto bien ha de reportar á los católicos mahoneses que ven en ella un medio eficaz de estirpar y arrancar de raiz el mal que por doquiera esparce la impiedad y el glacial indiferentismo, despertando en el corazon de todos estos habitantes los sentimientos nobles y elevados que únicamente sabe inspirar el Catolicismo.

Dijo que los enemigos de esta Institucion podian dividirse en dos clases: los primeros que combaten por todos los medios posibles la Religion Católica y por una consecuencia necesaria las Sociedades Católicas. A estos no se les debe contestar; teniendo en cuenta que el silencio, es á veces la mas solemne contestacion, contentándonos con rogar á Dios á fin de que conozcan la verdad de nuestra Religion y conociéndola la profesen. Los segundos son los que siendo católicos miran con indiferencia estos Establecimientos de propaganda católica, y para cohonestar su retraimiento no dudan asegurar que se coacta la voluntad de los que á ella pertenecen y que tienen fines puramente políticos. A cuyos cargos, dijo, debíamos contestar recordándoles el derecho que tienen de pertenecer ó no á dicha sociedad, siendo esto, para ellos un medio de conocer por sí mismos las ideas que sustenta y los fines que se proponen los Asociados. Finalmente despues de haberse puesto á disposicion de las socios en todo lo que pudiera serles útil como Vice-Presidente y como simple particular, manifestó la necesidad de unir nuestros corazones con el sagrado vínculo de la caridad que emana de J. C. y no puede existir sin Jesu Cristo. Rezadas las oraciones prescritas por el Reglamento, se levantó la sesion.

El vapor-correo «Mahonés» llegó en la mañana de ayer, conduciendo muy poca correspondencia en la que leemos las noticias que ya hemos dado á nuestros lectores y que extractamos de los periódicos recibidos por el vapor «Menorca.»

Leemos en la «Correspondencia de España.»

«Parece que hoy se ha acordado en Consejo de ministros el nombramiento del señor Coll y Moncasi, oficial del ministerio, de la Gobernacion, para el cargo de gobernador de las Baleares.

El Sr. Ruiz Tagle, que desempeñaba aquel gobierno, ha presentado su dimision.

Del periódico «El Isleño» extractamos los siguientes sueltos:

Dia 16.—Con gusto vemos que nuestra numerosa marina mercante va aumentando de dia en dia.

Varias compras se han efectuado de buques, que surcan ya nuestras aguas.

Entre ellos sobresale por su lindo corte, la hermosa corbeta RAFAEL POMAR recién construida en el vecino Principado, á la que deseamos breves y lucrativos viajes.

Nuestros marinos pueden estar orgullosos con tal adquisicion, pues dicha corbeta, unida á los preciosos buques que tenemos, debidos á las relevantes dotes de nuestros entendidos constructores navales, hará que el pabellon provincial lo enarboleden barcos que nada tienen que envidiar á los que salen de los mas afamados astilleros extranjeros.

Dia 17.—En el alcance publicado ayer debieron ver nuestros lectores el nuevo cambio en esta capitania general y en la de Castilla la Vieja, quedando en la de estas islas el Sr. D. Mariano Socías y en aquella el señor Acosta que habia sido nombrado para las Baleares.

Dia 19.—Continuando el mal tiempo no efectuaron su salida los vapores que debian verificarlo ayer. Tambien la ha suspendido esta mañana el Jaime I y creemos que no podrá verificarlo el de Barcelona.

El invierno que estamos pasando es de los duros que conocemos. Los vientos oscilan entre SO. y NO. pero siempre con extraordinaria violencia.

Dia 23.—«Los periódicos que recibimos ayer mañana á primera hora, procedentes de Alcedia, nos daban la noticia de que el señor Coll y Moncasi vendria de gobernador á estas Islas. Despues en la correspondencia traída por el «Jaime II» encontramos el nombramiento de dicho señor para otro puesto. El Sr. Sanchez Tagle queda por ahora tranquilo, ignorando pero si podrá estarlo mucho tiempo, segun presumimos por la marea política que reina en los despachos de los ministerios.

Ayer salió para Barcelona el vapor «Mallorca.» Tambien llegó de Mahon el «Mahonés» que saldrá hoy para su destino si el tiempo lo permite.

Seccion religiosa.

SANTO DE HOY.

La conversion de san Pablo apostol y del beato Raimundo Lulio.

CULTOS.

CORTE DE MARIA hoy se hace la visita á la Virgen del Pilar.

En la parroquia de Sta. María y en San Antonio continúan los devotos octavarios en honor de San Sebastian y San Antonio Abad.

Movimiento del puerto.

Buques entrados.

Dia 21.

De Palermo en 12 dias vapor ingles Uruguay su. cap. M. Burn con 27 trip. 1 pas. y carga general.

De Barcelona en 1 dia vapor Menorca, con 20 pas.

21.

De Palma en 1 dia vapor Mahones con 16 trips., y 44 pasajeros.

Buques despachados.

Para Paima con sal y habas balandra Antonieta de 40 ton. p. Miguel Estela con 5 trip.

Para Sevilla con pertrechos de guerra pailebot Concepcion de 66 ton. p. Juan Moll con 7 trip.

Para Barcelona con varios efectos vapor Menorca.

Para Soller con sal Laud Carmen de 32 tons., p. Damian Seguí con 5 trips.

Observaciones meteorológicas.

Dias.	Barómetro a las 7 horas m.	Termómetro centigrados.		Higrómetro a las 9 mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media	Vientos á las 9 h. mañana.	Fuerza sobre un m. cuadrado en kils.
		Máx.	Min.					
24	738'	13	9'7	93	4'	3	SSO flojo	2'

Afecciones astronómicas.

SOL.—Sale á las 7 h. 16 ms.—Pónese á las 5 h. 7 m.
LUNA.—Sale á las 8 h. 14 m. de la m.—Pónese á las 5 h 45 m. de la t.

Variedades.

EL DELINCUENTE Y EL JUEZ

«Yo, le dijo á su juez, un delincuente, Recibi un pisoton de los de á folio, Y á su autor le metí media navaja
«Y vállase lo uno por lo otro.»

—¿Sí? contestóle el juez: pues hijo mio, Si así castigas pisotones fosco, Yo te envío á presidio por diez años,
«Y vállase lo uno por lo otro.»

Carlos de Palomera y Ferrer.

En Ibarranguelma, pueblo situado en la costa de Viscaya, ha fallecido en estos dias Juan de Goitisoló, conocido con el nombre de Chaquillo, célebre en aquella comarca por su agilidad y por su robusta constitucion. Chaquillo ha fenecido en el barrio de Marruecos, á la edad da 91 años, y se cuentan de él cosas verdaderamente extraordinarias. Atravesaba de un salto, hace 60 años, cualquier rio que tuviera uea anchura de 15 piés, se elevaba á 6 de un brinco y era la admiracion de cuantos presenciaban su agilidad. A los 60 años votó en las últimas elecciones de diputados á Cortes, haciendo el viaje por entre nieve, desde su casa que distaba dos kilómetros al punto en donde se hallaba situada la mesa. Jamás asistió á teatros, cafes ni diversiones públicos y su vida fué metódica y ejemplar.

Hace pocos dias digimos que habian aparecido dos lobos á las inmediaciones de Valladolid. Parece que aquellos hambrientos animales vagaban en compania de otros de su raza entre Zaratan y aquella ciudad, asustando con sus ahullidos á los pocos viajeros que caminaban por la carretera de Leon.

Mahon:-Imp. de M. Parpal,-Bastion, 39.

SECCION DE ANUNCIOS.

Ayuntamiento popular de Mahon.

Quedando determinadas las utilidades imposibles de los vecinos de este distrito municipal que han de servir de base y fundamento para formar el repartimiento de la cantidad necesaria para cubrir el déficit del presupuesto municipal y provincial del actual año económico, el resumen de aquellas estará de manifiesto por espacio de ocho días en la Secretaría del Ayuntamiento á los efectos prescritos en el artículo 36 del Reglamento para la aplicación de la ley de 23 de febrero último.

Lo que se anuncia en este periódico para que llegue á conocimiento de los interesados. Mahon 24 enero de 1874.—El Presidente.—Gerónimo Escudero.—P. A. del A.—J. Moncada Srio.

El Comandante militar de Marina de la provincia de Menorca y capitán de este Puerto.

Hace saber: Que se halla vacante la Ayudantía del Distrito de Cabo Rojo en la Isla de Puerto-Rico. Los oficiales graduados de la Escala de Reserva que se encuentren sin destino y deseen ocuparla se servirán presentar sus instancias á esta Comandancia. Lo que se inserta en este Periódico para conocimiento de los mismos.

Mahon 23 Enero 1874.—J. Cardona y Netto.

Loteria Nacional.

Admon. pral. núm. 1462 en Mahon.

Prospecto del Sorteo que debe celebrarse en Madrid el día 30 de Enero de 1871.

Constará de 50.000 billetes, al precio de 30 pesetas cada uno distribuyéndose 1506 premios importantes 675.000 pesetas á saber:

PREMIOS.	PESETAS.
1. de	80.000
1. de	50.000
1. de	25.000
1. de	10.000
22. de 3000.	66.000
1480. de 300.	444.000
1506	675.000

Los billetes se hallan divididos en décimos que se espandan á TRES PESETAS (12 reales) cada uno en la calle de Hannover n.º 12. Mahon 24 de Enero de 1871.—Juan Rodriguez.

La Terpsicore.

Esta Sociedad dará el sábado próximo su acostumbrado baile en el coliseo de esta ciudad, verificándose el sorteo de las palcos en la noche del viernes anterior.

Mahon 24 Enero 1871.—El Secretario de turno, Juan C. Parpal.

PARA VENDER. Naranjos ingertados y plantados de cuatro á cinco años los cuales dan fruto, quedando solo disponibles tres de los varios que habia al principiar la venta. Moreras 9 informarán 6

AÑO XXX.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.

PERIÓDICO DE EÑORAS Y SEÑOITAS



Las modas mas recientes representadas por los figurines iluminados mejores que se conocen, las explicaciones mas detalladas que se pueden desear y la agradable, instructiva y moralizadora lectura de sus novelas y articulos, hacen que esta publicacion no tenga rival ni aun en el extranjero.

CADA AÑO SE REPARTE

2500 á 3000 dibujos bordados, labores y adornos de cuantas clases inventa el buen gusto; 24 grandes patrones para cortes de vestido de tamaño natural para vestidos y sombreros de señoras, señoritas y niños.—Varias tapicerias en colores, punto Berlin.—Algunas piezas de música.—100 ó mas figurines en negro y 48 sobre acero, iluminados.—1.200 columnas de lectura, tamaño gran folio, impresas sobre papel vitela, que contienen cuantas explicaciones pueden desearse para las labores y adornos, comprendiendo además sobre 60 tomos de novelas preciosísimas, instructivas y morales.

PRECIOS DE SUSCRICION EN ESPAÑA.

Primera edicion de lujo con 48 figurines iluminados, tapicerias en colores y 24 patrones tamaño natural.
Un año, 160 rs.—Seis meses, 80.—Tres meses, 45.—Un mes, 6.

Segunda edicion, de 12 figurines cada año, y 18 patrones, tamaño natural.
Un año, 120 rs.—Seis meses, 63.—Tres meses, 35.—Un mes, 2.

Tercera edicion, sin figurines iluminados y con 12 patrones tamaño natural.
Un año, 120 rs.—Seis meses, 63.—Tres meses, 35.—Un mes, 12.

Cuarta edicion, sobre papel comun, sin figurines ni patrones.
Un año, 60 rs.—Seis meses, 32.—Tres meses, 17.—Un mes, 6.

En Portugal los precios tienen un aumento de 15 por 100 por exeso de franqueo.—Las señoras que deseen conocer la publicacion antes de suscribirse, se les remitirá un número de muestra gratis.

REGALO.—Las señoras que se abonen á la edicion de lujo por un año, recibirán gratis el gran *Almanaque Enciclopédico Español Ilustrado* que esta Empresa publica anualmente solo con este objeto, el cual consta de un tomo en 4.º mayor con mas de 200 páginas.

NOTA.—El periódico *La Ilustracion Española y Americana* pertenece á esta misma Empresa, y se hace una rebaja en el precio á quien tome ambas publicaciones.

Se admiten suscripciones en esta imprenta.

LA ILUSTRACION ESPAÑOLA Y AMERICANA

AÑO II.

Esta reciente publicacion pertenece á la empresa de *La Moda Elegante Ilustrada*, y por tanto, las personas que adquieran una y otra obtendrán un 25 por 100 de rebaja en el precio de la primera.

LA ILUSTRACION ESPAÑOLA Y AMERICANA es un periódico que en el poco tiempo que cuenta de existencia ha logrado captarse las simpatias del público ilustrado, hasta el extremo de haberse reimpresso por dos veces los números publicados.

En ella aparecen siempre las primeras firmas de España, tanto en la parte literaria como en la artística, y de aquí la fabulosa suscripcion con que cuenta.

Se publica los dias 5, 5 y 15 de cada mes, y si el público le sigue dispensando el favor que hasta aquí, pronto será semanal.

A quien desee conocerla á fondo se le remite un número gratis.

PRECIOS DE SUSCRICION.

EN MADRID.		EN PROVINCIAS.		EXTRANJERO.	
1 año.	pesetas 30	1 año.	pesetas 35	1 año.	francos 40
6 meses.	16	6 meses.	18	6 meses.	22
3 meses.	9	3 meses.	10	3 meses.	12

En Portugal rigen los mismos precios que en provincias, con el aumento de 15 por 100 por exceso de franqueo.

REGALO:

Los que se suscriban por un año recibirán de regalo el gran *Almanaque Enciclopédico Español Ilustrado para 1874*, que consta de un grueso volumen en 4.º mayor con mas de 200 páginas.

Se suscribe en esta imprenta.